

## VARIOS CAMINOS, UN ÚNICO OBJETIVO: LA DIMENSION EMPRESARIAL EN LAS COOPERATIVAS AGROALIMENTARIAS

El pasado 12 de septiembre tuvo lugar en la Facultad de Administración y Dirección de Empresas de la Universitat Politècnica de València el I Workshop organizado por recientemente creada **Cátedra de Integración Empresarial de Cooperativas Agroalimentarias (CATIECA)**, de la Conselleria de Agricultura, Desarrollo Rural, Emergencia Climática y Transición Ecológica de la Generalitat Valenciana, en la Universitat Politècnica de València.

Esta Cátedra ha iniciado su actividad este año 2022, y tiene por objeto dinamizar los procesos de integración en el sector cooperativo agroalimentario valenciano. Está adscrita al Centro de Investigación en Gestión de Empresas (CEGEA), y será dirigida por la profesora **Elena Meliá Martí**. Según explicó su directora en la apertura del Workshop, la **dimensión es un elemento clave para la competitividad** de las cooperativas agroalimentarias, no solo porque posibilita la reducción de costes y la consecución de economías de escala, ambos necesarios en un sector muy atenuado por el crecimiento de los precios de los insumos, y la reducción de los márgenes del productor, sino porque incide directamente en el desarrollo de procesos como la innovación, la diversificación e internacionalización de las compañías, claves en el sector agroalimentario.

El **primer Workshop de la Cátedra: Modelos y experiencias de Integración cooperativa**, ha girado en torno a la dimensión cooperativa y en él **se presentaron varias experiencias de integración exitosas, a nivel nacional e internacional**. La primera, a nivel internacional, la Cooperativa BelOrta, cooperativa belga referente en la producción de frutas y hortalizas, que abordó **Philippe Appeltans, su director general**.

Se presentaron también dos de las experiencias de integración más relevantes de los últimos años de la Comunidad Valenciana, acometidas bajo diferente modelo: **la fusión de las cooperativas Agrícola del Marquesado y Agrícola San Salvador de Alfarp**, en COALMAR, y la creación de la cooperativa de nueva generación RIBERCAMP, realizada por las cooperativas Cooperativa Agrícola San Bernat de Carlet, Coop. V. y Guadacoop, Coop. V.